



COLUMNISTA

# Biocombustibles, una apuesta que no da espera

Colombia tiene elementos clave para ser un importante productor de etanol: tierras disponibles, mano de obra y oportunidad de negocio.

Otros Columnistas

- [f](#) FACEBOOK
- [✉](#) ENVIAR
- [t](#) TWITTER
- [in](#) LINKED IN
- [G+](#) GOOGLE PLUS
- [🔖](#) GUARDAR

POR: OTROS COLUMNISTAS · JUNIO 18 DE 2019

Las frecuentes contingencias ambientales por altas concentraciones de material particulado que se presentan ratifican la necesidad de implementar políticas medioambientales enfocadas al mejoramiento de la calidad del aire que respiramos y en esa dirección, el uso de combustibles verdes representa una de las opciones más eficientes generando además oportunidades económicas y sociales.

Colombia ha avanzado en esta materia; con una experiencia cercana a los 15 años, tiene un gran potencial de crecimiento y proyección. En el contexto global, Brasil, segundo mayor productor de biocombustibles del mundo, ha demostrado que sí es posible apostarle al sector en la región, impulsado por los 30 billones de litros de etanol que produce al año, se consolidará como actor relevante, junto a países como India y China, gracias a la implementación de regulaciones locales para el incremento de la mezcla.

Pero ¿qué hizo Brasil para posicionarse como referente en biocombustibles? Hace 50 años planteó reducir la dependencia de importación de crudo y combustibles fósiles a raíz del primer choque de precios de petróleo en la década de los 70. En este camino encontró ventajas competitivas como disponibilidad de tierras cultivables, mano de obra y demanda/oportunidad de negocio, que impulsaron el espíritu emprendedor del empresariado local, haciendo que el propósito inicial se convirtiera en algo más ambicioso: independencia y cambio de la matriz energética para ser preponderantemente renovable. Casi el 45 por ciento de toda la energía consumida en Brasil, incluyendo transporte, es renovable. Aproximadamente, el 85 por ciento de la generación de energía eléctrica es de fuentes renovables, de los cuales 12,5 por ciento es proveniente de biomasa.

Brasil ratifica que el impulso a la generación de energías limpias debe ser una decisión de Estado de largo plazo, que trascienda gobiernos, impulse el desarrollo agrícola con impactos económicos y sociales, conserve la vocación agrícola, disminuya la migración hacia las grandes ciudades, promoviendo una verdadera paz

## Lo más leído

1. Gremios y Gobierno se oponen a la prima extra para trabajadores
2. Así mueve la selección Colombia el millonario mercado de domicilios
3. Dólar cae con fuerza este martes

### COLUMNAS ANTERIORES DE

OTROS COLUMNISTAS

- 18/06/2019 [Ganaron los consumidores](#)
- 17/06/2019 [Zonas francas par crecer más y mejor](#)
- 16/06/2019 [Electrolineras y vehículos eléctricos](#)
- 13/06/2019 [México: debilidad pragmatismo](#)

[VER TODAS](#)

social. Es un impulso que necesita importantes inversiones y estímulos para incrementar la escala de producción y alcanzar eficiencias. Es justamente en este periodo de crecimiento y consolidación de la industria donde se necesita un apoyo gubernamental que promueva el ambiente de negocios, posibilite la atracción y consolidación de inversiones.

Colombia tiene elementos clave para ser un importante productor de etanol: tierras disponibles, mano de obra y oportunidad de negocio, pero necesita tener una política de incremento de mezcla a largo plazo, que brinde soporte a las decisiones de inversión, así como avances en infraestructura para hacer más competitivo al país, incluso llevarlo a exportar. También es clave lograr una regulación en las importaciones de etanol.

El crecimiento económico de Colombia estimado entre 2 y 4 por ciento para los próximos años, demandará abastecimiento sostenible de energías y el etanol es fundamental para reducir la importación de combustibles fósiles, reduciendo la emisión de gases efecto invernadero, en línea con los compromisos internacionales adquiridos.

Colombia cuenta con seis plantas productoras de bioetanol en el Valle del Cauca y una en el Meta, que han traído desarrollo a lo largo de la cadena de la agroindustria de la caña. Según Asocaña, el sector pesa 3,7 por ciento del PIB agrícola, 2,8 por ciento en el PIB industrial y 0,7 por ciento en el PIB total del país, generando 286.000 empleos, 85 por ciento en zonas rurales.

**Walfredo Linhares**  
Presidente de Bioenergy

REPORTAR ERROR

IMPRIMIR

## Nuestros columnistas

DÍA A DÍA | LUNES MARTES MIÉRCOLES JUEVES VIERNES SÁBADO

Otros colum



Andrés Espinosa Fenwarth  
Miembro, Consejo Directivo del ICP

### Intereses de China en Latinoamérica

En el caso colombiano, China ha sido fuente de desangre permanente de la balanza de pagos desde hace 20 años.



Miguel Gómez Martínez  
Asesor económico y empresarial

### Cuadro de horror

Lo que Maduro ha hecho con este rico país califica, sin problema, como crimen económico contra su pueblo.



Walfredo Linhares  
Presidente de Bioenergy

### Biocombustibles, una apuesta que no da espera

Colombia tiene elementos clave para ser un importante productor de



Andrés Barreto González  
Superintendente de Industria y Comercio

### Ganaron los consumidores

Como colombiano y como consumidor celebro la publicación de la Sentencia C - 165 de 2019.



Hernando José Gó  
Exdirector de Depart  
Nacional de Planeaci  
Consultor

### Oficina técnica Congreso

Acaba de ser aprobada la Oficina de Apoyo Técnico Presupuestal (OATP), co